
 

 

 

 

 

 

 

 

ロータリー母子の健康月間        1696回  7月 10日           №1686 

今年度初例会 

 

「君が代」 

ロータリーソング 

 「奉仕の理想」  

 

ソングリーダー 大瀧会員 

 

「4つテスト」 唱和 

来 賓  長岡ガバナー補佐 中澤分区幹事 

ビジター 練馬中央 RC小池道子様 

浅草中央 RC常見英彦様 

 町田 RC雨宮淳様         （合計 3名） 

■出席報告      （会員 54名内出席免除 7名） 

会員数 出席者 出席率 6月 12 日修正出席率 

54(52) 40 76.92％ 82.35％ 

ハンマータッチ 

 

長岡ガバナー補佐よりご挨拶 

本年度 RI国際ロータリー会長は、スコットランドウエ

ストロージアロータリークラブ ゴードン R.マッキナリ

ー氏です。会長メッセージとしてのスローガンが「世

界に希望を生み出そう」です。そしてそれを受けた

我々の親クラブである東京北クラブの栃木一夫ガバ

ナーが打ち出した地区方針が「持続可能な元気なク

ラブを実現しよう」です。 

〇クラブの成長 

会員増強 ロータリアン一人一人の向上をめざそう 

〇クラブビジョン・行動計画作成増進 

クラブの新陳代謝を図ろう 

〇My Rotary・ロータリーの友の活用推進 

火種を見つけよう 

〇学友との交流の活性化 

心強い協力者 理解者を増やそう 

そして、合言葉 Get the Joy of Rotary を掲げまし

た。これを直訳すると、ロータリーの喜び、嬉しさをゲ

ットしようなのですが、これは「心に火が付いたロータ

リー活動の充実感」を意味します。この、心に火をつ

けるというのは、アメリカ・ルイジアナ州出身の教育

者・牧師であるウイリアム・アーサー・ウォード氏の言

葉からの引用で、その内容は「普通の教師は言わな

ければならないことを喋る。良い教師はわかりやすい

ように解説する。優れた教師は自らやって見せる。そ

して本当に偉大な教師というのは生徒の心に火を付

ける。」というもので、ここから火を付けるという言葉を

合言葉にしました。 

私は本年度一年間、この栃木ガバナーの想いを受

け、皆様の心に火を付けるのが役目です。 

また、私が担当するクラブは、栃木ガバナーが所属さ

れている東京北クラブ、東京小石川クラブ、東京本郷

クラブ、東京後楽クラブ、新たに誕生する東京目白ク

ラブ、そして東京上野クラブです。各クラブを最低４回

は訪問する予定です。そして、前年度幹事として活躍

して頂いた中澤信夫さんが分区幹事としてお供下さ

います。長岡・中澤の NN コンビで、東京上野 RCの
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名に恥じないよう頑張って参りますので、皆様のご支

援ご協力をよろしくお願いいたします。 

終わりに、冨坂会長、新保幹事のもと素晴らしい一年

になること、そして 40周年の大成功をご祈念申し上

げ私の挨拶とかえさせて頂きます。ありがとうござい

ました。 

4つの F賞 

昨年度 6月 27日に行われました、地区納の会にお

きまして、4つの F賞を受賞いたしました。 

長岡前会長より一言 

 

嶋村ガバナー肝いりの 4つの F賞。Fan（ワクワクす

る）のカテゴリーで我々が園部親睦委員長を中心に

行った「グルメを楽しむ会」で受賞いたしました。皆様

ご協力ありがとうございました。 

山下副会長乾杯  

 

冨坂会長挨拶・報告 

 

歴史と伝統のある東京上野 RC第 40代会長を務め

させて頂きます冨坂と申します。 

まずは、ご来会頂きました練馬中央 RC小池様、浅

草中央 RC常見様、町田 RC雨宮様、お忙しい中、

誠にありがとうございます。 

今年度は、当クラブ創立 40周年を迎える節目の年

でございまして、一層引き締まる思いで一杯でござい

ます。会員の皆様のご指導、ご協力を賜りまして、東

京上野 RC40周年にふさわしい一年にして参りたい

と思います。どうかよろしくお願い申し上げます。それ

では、理事会報告をさせて頂きます。 

・第１回理事会報告 

審議事項 

１）出席義務規定免除については、7名の方から申請

があり、受理いたしました。 

２）メーキャップのビジター費用については、昨年度に

引き続き、カレー・ハヤシライス 3,500円、それ以外

は 5,000円ということにさせていただきます。物価等

の値上がりがあれば、また理事会にて検討させてい

ただきます。 

３）ニコニコ予算修正については、昨年度は 250万円

でしたが、会員数が 50名を超えたということで、今年

度の目標数値を 300万円にさせていただきました。 

４）中国高校生日本語作文コンクールについては、

7/28に ZOOM開催し、会長・幹事・塚田国際奉仕委

員長で参加致します。そこで勝ち残られた 15名程度

の中国の高校生が、11/13の例会に 4年ぶりでお越

しになる予定です。 

５）8/21の 1700回例会は記念夜間例会となります。 

6）7/24常盤会員紫綬褒章受章お祝いの会は現在

50名ほどの出席になっておりますが、ぜひたくさんの

方のご参加いただければと思っておりますので、ご予

定の調整をお願い致します。 

7）オープン例会については、今年度は 2回の開催予

定です。第 1回目は 9/25 とさせていただきました。 

8）家庭集会については、昨年度は 1回でしたので、

今年度は 3回開催させて頂ければと思います。開催

時期は早めの 8月を予定しております。 

9）1/15の新年初移動例会を 1/18に変更し、湯島天

満宮にて開催いたします。 

協議事項 

1） 栃木ガバナー訪問は 10/16です。 

2） 7/31は恒例となっておりますビアガーデン例会を

開催いたします。 

3） 12/20に姉妹クラブ石垣 RC第 3000回例会にお

招きいただいております。正式なご案内は改めて



させて頂きますが、ぜひ多くの皆様にご参加いた

だければと思っております。 

 

本日は、古藤一博さんの入会式です。紹介者は

新保幹事・冨坂会長です。 

 

紹介者新保会員より一言 

古藤さんとは、PTAの本部で共に汗を流した仲間で

す。ネズミが多い上野でネズミ駆除の会社を経営さ

れており、当社でも大変お世話になっております。そ

の他にも居酒屋を経営されています。また、障害者ア

ートの奉仕活動も企業を通じて行っている素晴らしい

方です。また趣味に置かれましても、プロスノーボー

ダー、プロのダーツなど多彩で、ユーモアあふれる方

です。きっと今後クラブの力となって下さると思いま

す。 

古藤一博会員より一言 

歴史と伝統ある東京

上野ロータリークラブ

に入会させて頂きあり

がとうございます。 

ネズミの駆除の会

社、居酒屋を経営して

おります。詳しくはイ

ニシエーションスピー

チにてお話しさせて頂きます。まだまだ未熟ではござ

いますがご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたしま

す。 

幹事報告 

RI関係 

・地区より委嘱状が届いております。ガバナー補佐 

長岡信裕会員 分区幹事 中澤信夫会員 拡大増強

委員 長岡信裕会員 地区青少年奉仕委員会・危機

管理委員会委員・ローターアクト委員会委員長 大野

利美知会員 ローターアクト委員会副委員長 園部

経夫会員 米山奨学委員会副委員長 塚田真一郎

会員 職業奉仕委員会 永井重孝会員 ロータリー

平和フェロー委員会 中島実佳会員 バギオ基金委

員会 渡邉恭司会員  

・国際ロータリー第 2580地区からロータリー財団の

ポリオプラス基金に 1,108,085円を寄付いたしました

との報告がありました。 

【内訳】 

・5/28 メルボルン国際大会 2580ガバナーナイトチャ

リティオークション 926,938円 

・6/27地区納めの会 募金箱 181,147円 

他クラブ関係 

・他クラブの例会変更は掲示板をご覧下さい。 

・本郷 RCよりエンドポリオチャリティーコンサートの

お礼状が届いております。掲示板に掲示してあります

のでご覧ください。 

上野クラブ関係 

・東京上野 RAC 7月の第 2例会のお知らせが届い

ておりますので、掲示板をご覧下さい。（7/15（土）

10：00～文京スポーツセンター） 

・東京上野ＲＡＣの年間の活動費は 7月 31日夜間

例会でお渡しいたします。 

・本日、メールボックスに今年度事業計画書と名簿 2

冊が入っております。 

委員会関係 

クラブ親睦委員会 佐谷委員長 

 
クラブ親睦委員会から 2つお知らせをさせて頂きま

す。 

一つは本日 18時より浅草ビューホテルの 28階で、

「冨坂会長、新保幹事、長岡ガバナー補佐、中澤分

区幹事を励ます会」を開催します。ご参加の方はぜ

ひ 10分前にはご集合頂けたらと思います。 



またもう一つが、7月 24日に常盤会員の紫綬褒章を

お祝いする会を予定しております。こちらに関しまし

てもご参加いただける方はよろしくお願い致します。 

SAA 阿部監督 

 
皆さんは例会には出席しても、全員と話すことは出来

ないと思います。このニコニコボックスというのは自分

から全員にメッセージを発信する唯一の機会です。

ぜひご活用いただきまして、ご協力頂きますようよろ

しくお願い致します。 

青少年奉仕・RAC委員会 園部委員長 

 
今月 7/15（土）は RAC例会です。10時から文京スポ

ーツセンターセンターでパラスポーツを致します。視

覚障害者の方たちのためのサウンドテーブルテニス

という競技で音を頼りにピンポン玉を打ちます。ぜひ

皆様に体験して頂きたいと思います。現場には文京

区視覚障害者協会の会長もいらっしゃいます。東京

上野 RACはとうとう 5名に減りまして大変危機的な

状況でありますので、ぜひお時間が許せば、ロータリ

アンも参加して大いに盛り上げて頂けたらと思います

のでよろしくお願い致します。 

 

誕生日 30秒スピーチ 

髙野会員  

私は、昭和 14年 7月 5日生まれでございますから、

明後日で 84歳になります。先ほど調べておりました

が、当クラブでの長者番付では、尾中さん、木村さ

ん、捧さん、4番目が私、5番目が関岡さん 6番目が

野口さん、大体この辺りが 80歳パワーでございま

す。昨年は若い会員の皆様が多く入会いたしました

が、我々老人も負けてはいられないので何とか老人

パワーを持って当クラブに貢献したいと思っておりま

す。どうぞこれからも頑張りますので、よろしくお願い

申し上げます。 

吉村会員  

昨年度 10月の入会です。誕生日が大先輩である高

野先輩と一緒ということで光栄に思います。また、大

谷選手とも同じ誕生日なので、ホームランは打てませ

んが、頑張ってドラコン取れるように頑張ります。あり

がとうございました。 

結婚記念日おめでとうございます  

7/2 関岡会員 7/6 冨坂伸吾会員 

 

お誕生日おめでとうございます          

7/2岩渕会員 7/5髙野会員 7/5吉村会員 

 

今年度も結婚記念日にお花、誕生日に季

節のフルーツをお届けいたします。 

 



ニコニコボックス 

町田 RC雨宮淳様 冨坂会長初例会おめでとうござ

います。12月の約束を覚えてましたよ。初例会楽し

みにしております。 

練馬 RC小池道子様 冨坂会長おめでとうございま

す。元気の良い上野 RC さんがさらに活発になります

ね。シンガポールでもお会いしましょう。 

浅草中央 RC常見英彦様 冨坂会長・新保幹事年度

が実りある一年になることを祈念しております。 

長岡ガバナー補佐 いよいよ新年度ですね！冨坂会

長・新保幹事のご活躍を御祈念申し上げます。私も

改めてガバナー補佐として、一年間上野の名に恥じ

ないよう中澤分区幹事と共に頑張ります。 

中澤分区幹事 本日、初例会です。これから一年間

宜しくお願い致します。2023-24年度、国際ロータリ

ー2580地区、北分区幹事を任命されました。上野ク

ラブの一員として恥ずかしくないよう職務を遂行して

いきます。皆様、ご指導の程よろしくお願い申し上げ

ます。 

冨坂会長 東京上野 RC第 40代会長を務めさせて

頂きます。一年間宜しくお願い致します。 

阿部会員 冨坂会長・新保幹事の下、SAAを担当い

たします。宜しくお願い致します。 

大瀧会員 パスト会長・幹事、楽しい一年間ありがと

う。今年度若き会長・幹事、前年度以上頑張って下さ

い。40周年の年度に入りました。39年前の立ち上げ

の苦労と楽しさを思い出します。設立準備委員会は

11月でした。昨日、女子ゴルフの決勝が戸塚カントリ

ーで行われていましたね。1991年の戸塚のホールイ

ンワン及びその後の銀座日航ホテルでパーティーを

盛大にやった事を思い出します。 

永井会員 新年度初例会、これから一年間よろしくお

願いします。新入会員の古藤さんの入会を祝して！ 

鈴川会員 本年度初 SAAです。一年間よろしくお願

い致します。 

新保会員 いよいよ本日より 2023－24年度がスター

トしました。改めて身の引き締まる気持ちです。初心

に返り、幹事として冨坂会長を支えてまいる所存でご

ざいます。皆様、一年間どうぞよろしくお願い申し上

げます。 

上野会員 先週の水曜から金曜まで博多へ行ってき

ました。博多～大宰府は韓国人観光客で活気があり

ました。日韓関係、今後良くなるといいですね。本年

もよろしくお願い致します。 

杉本会員 冨坂会長、ご就任おめでとうございます。 

記念すべき東京上野 RCの 40周年の節目の一年を

後世に語り継がれる程のマイルストーンの様な一年

になります様、富阪会長を支え、盛り上げていきたい

と思います。 

末延会員 7/2開催の千葉 CC理事長杯 B フライト

マッチプレイ準々決勝を 1up、そして午後に予定され

ていた準決勝は対戦相手の都合により不戦勝とな

り、9日の決勝に進むことができました。昨年に続き

2年連続の決勝です。今年は上野 RCの皆さんの声

援をパワーに優勝できるよう楽しくラウンドしたいと思

います。 

古藤会員 本日、歴史と伝統ある東京上野 RCに入

会させて頂きました。皆様と共にロータリーライフを楽

しみたいと思いますので、ご指導ご鞭撻をお願い致し

ます。 

☆本日、初の例会。これから一年間宜しくお願いしま

す。新入会員の古藤さんの入会を祝して！ 

今村会員・金原会員・木村会員・園部会員・山本会

員・山下会員・髙野会員・瀬古会員・水門会員・根本

会員・相澤会員・小佐田会員 

捧会員 ☆＋眼病のため、退会を希望します。 

尾中会員 ☆＋今年も何卒よろしくお願い致します。 

向井会員 ☆＋冨坂会長・新保幹事、一年間よろしく

お願います 

渡邉会員 ☆＋昨日、上野公園で開催された上野消

防団可搬ポンプ操法大会で私が所属する第 2分団

が優勝しました。 

佐谷会員 ☆＋今年度、親睦委員長として頑張りま

す。 

三輪会員 ☆＋古藤さん、入会おめでとうございま

す。 

冨坂和弥 ☆＋昨日、上野消防団操法大会で第 2

分団が 1位を取れました。 

 

 

 

 

 

 



第 2回クラブ協議会 

冨坂会長 会長方針 

 
年次総会におきまして「会長ノミニー」に指名されて１

年７か月、いよいよこの日がやって参りました。想像

以上に緊張しておりますが、これより会長方針を述べ

させて頂きます。 

2580地区栃木一夫ガバナーは、地区の基本方針を

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」、地区の合

言葉を「ロータリアンの心に火をつけよう」とされまし

た。 

私はこの言葉を目にした瞬間、「よしやってやろう」と

思ったと同時に、私はどんな言葉で伝えれば良いの

か考えました。悩んでも中々「これだ」という言葉が出

てこず、それであればストレートに伝えたいことを言

葉にしようと思い、テーマを「ロータリーを学び、社会・

地域に奉仕しよう」とさせて頂きました。 

私は入会して 15年目を迎えますが、入会して数年間

は毎週月曜日、精養軒に来て、言われた事だけをや

る、そんな月日を過ごしていました。その後、理事に

指名され徐々にロータリーを学ぶようになりました。

特に 5年前、山下会長の元で幹事を務めさせて頂い

た時、ロータリー一色の生活を送ることになりました

が、ここでロータリーの奥深さに気づき、学んだことが

会社経営に活かされていることにも気づきました。ま

さに「入りて学び、出でて奉仕せよ」を理解した瞬間で

した。 

入会してからの数年間、本当に勿体ない時間を過ご

してしまったなあと感じております。 

昨年度、長岡会長の元、12名という大変多くの方が

入会されました。その新入会員だけでなく私も含め

て、より一層ロータリーを学び、社会・地域に奉仕して

いきたいと考えております。 

学ぶという点でもう一つ、「東京上野ロータリークラブ

を学ぶ」ということです。我がクラブには先輩方がお

創りになった我々独自のルール、やり方がありました

が、ここ数年それが守られていない点があります。こ

れにはコロナ禍が大きく影響していると思いますが、

アフターコロナとなった今こそ、原点回帰していくべき

だと感じております。 

ルールはいくつかありますが特に二つ、一つ目は「扇

の要は幹事である」ということです。何をやるにしても

必ず幹事に連絡を入れてから動く、私も徹底的に仕

込まれました。幹事を通すことにより情報の共有がな

され、個々に動くのではなくクラブを一つにすることが

出来ます。幹事には大きな負担になりますが、幸い

なことに、今年度の新保幹事は「任せて安心」を絵に

かいたような人物で、何の不安もありません。唯一の

欠点は心臓友の会会員ということで、くれぐれもお身

体にはお気を付けください。 

二つ目は「委員会の開催」です。勿論、委員会の開催

はどのクラブでも行っておりますが、我がクラブでは

特に委員会開催に重きを置いております。会員の皆

様は必ずどこかの委員会に所属しております。委員

会開催することにより横のつながりが強固なものにな

り、クラブ全体の厚みが増していきます。 

委員会を取り仕切る委員長の皆様、私は委員長の皆

様に全幅の信頼を寄せております。 

委員長のカラーを前面に出した委員会運営をお願い

致します。 

重点目標 

それではこれよりクラブの重点目標を述べさせて頂き

ます。 

今年度は何と申し上げましても創立 40周年でござい

ます。40周年を取り纏めて頂く、40周年記念実行委

員会は押見委員長、山下副委員長、大野顧問を中

心に 7つの部門で構成され、会員の皆さんにはいず

れかの部門に所属して頂きます。 

40周年のメインであります記念式典・講演会・祝賀会

を 2024年 3月 18日（月）浅草ビューホテルにて挙行

いたします。会員の皆様は勿論のこと、ご家族、東京

上野ロータリークラブに関わる多くの方々にご来会賜

り、大いに盛り上げて参りたいと思います。 

次に、目玉の事業として、大型オープンフォーラムを

開催いたします。12月 7日（木）文京シビック大ホー



ルにて、講師にサッカー日本代表 森保一（もりやす 

はじめ）監督をお招きする予定となっております。こち

らは瀬古委員長をはじめとする社会奉仕委員の皆さ

んに準備を進めてもらっております。 

続きまして、上野恩賜公園に、40周年記念モニュメン

トの設置を行いたいと考えております。こちらは長岡

前会長を中心に動いてもらっております。 

他にも４月に旧奏楽堂コンサート、６月には台東区・

文京区の子供たちに向けたサッカー教室など多くの

事業を行いますが、そのすべてを 40周年記念事業

として開催いたします。 

8月 28日に 40周年に関してのフォーラムを開催す

る予定でおりますので、よろしくお願い致します。 

続いての重点目標ですが、「魅力ある例会運営によ

る出席率の向上」とさせて頂きました。ロータリアンに

とって例会出席は基本中の基本です。多くの会員に

出席してもらうためにも卓話の充実は欠かせません。

卓話を充実させ、魅力ある例会になるよう努力して参

ります。 

また今年度はハイブリッド例会を廃止し、例会に関し

ては ZOOMの設定を致しません。これには賛否両論

あると思いますが、理事会において決定させて頂き

ました。例会に出席できない時は是非メーキャップを

してください。他のクラブに出席すると、我々と全く違

った例会に驚くこともあると思います。 

続いての重点目標は会員増強です。本日、古藤さん

が入会され 54名になりなした。まずは 58名を目指し

て参ります。入会だけでなく、退会者をひとりも出さな

いことも重点課題であります。 

また、100％出席例会開催を目指して参ります。 

以上を重点目標とさせて頂き、目標達成に向けて邁

進して参ります。 

繰り返しになりますが、今年度は創立 40周年です。 

会員の皆さんの力を合わせ、東京上野ロータリーク

ラブの周年にふさわしい１年にして参りたいと思いま

す。それでは、これをもちまして会長方針とさせて頂

きます。ありがとうございました。 

長岡前年度会長 挨拶 

昨年 1年間、皆様のご協力を頂き事業も無事終了い

たしました。そして何よりも私自身が 10名の増強が

出来るか心配でしたけれども、結果としては 12名の

会員増強に成功いたしました。これもひとえに、皆様

の多大なるご協力のおかげでございます。本当に一

年間ありがとうございました。 

中澤前年度幹事 挨拶 

最終例会では

皆さまにお伝

えするチャンス

がなかったの

で一言御礼を

申し上げたいと

思います。皆様に支えて頂きながら 42回の例会を無

事終えることが出来ました。またいろいろな活動をし

て頂きながら、最後に F賞を受賞出来たことは、一年

間頑張って良かったと思いますし、皆さんにも楽しん

で頂けたかなと感じております。また今年は違う立場

でこの上野 RCを支えていきたいと思いますので、ご

指導のほどよろしくお願いいたします。冨坂会長、新

保幹事頑張って下さい！よろしくお願い致します！ 

山本パスト会長 歓送迎の言葉 

まず長岡前会長、中

澤幹事、本当に一年

間ご苦労様でした。

おふたりには、地区

に出てご活躍頂くと

のことでございます。

大いに期待しており

ます。続きまして冨

坂会長、新保幹事一年間いろいろと仕事も多いわけ

ですが、若さで頑張って下さい。これからの上野 RC

はこうした若い方々の活躍で支えられていくものと考

えております。前会長・幹事、そして新会長・幹事に

は本当に有難く、これからもご活躍頂くことを心よりお

願い申し上げます。本日はおめでとうございます。 

新保幹事挨拶 

今年度、幹事を仰せつ

かりました新保です。

冨坂会長が強調されて

おられた「ロータリーに

学び」という点につきま

して、私は入会 6年と

まだまだひよっ子では

ありますが、諸先輩方が築いてこられた東京上野 RC

の歴史と伝統をしっかりと継承し、これを機に改めて



原点に戻り、ロータリアンであること、例会や各委員

会のあり方、奉仕の理想を学びなおし、社会や地域

に貢献し、会長を支えて参りたいと思っております。

本年度は 40周年ということで楽しい行事も目白押し

です。何より一年経った時に「良い年だったな」と皆様

に思っていただけるよう幹事という役目を全うしたい

と思っております。私自身は黒子に徹して冨坂会長を

ギラギラ光り輝かせたいと思っております。ただ、黒

頭巾はかぶりましても、皆様にはしょっちゅういろいろ

なお願い事をしていきます。新保の声が聞こえました

ら、それは気のせいではありませんので、何卒皆様

からのご協力、ご指導賜りますよう、どうかよろしくお

願い申し上げます。

 

新年度理事・役員 集合写真 

 

 

 

【 7/17（月）は祝日休会です 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日の例会 

7/10（月） 12：30～上野精養軒 

 

次回の例会 

7/24（月） 12：30～ 上野精養軒 

 

今後の予定 

  7/15（土）10：00～東京上野 RAC 

7月第二例会 文京スポーツセンター 

 

  7/18(火) 地区ロータリー財団委員会 

キックオフミーティング  交詢社 

 

7/23（日）RAC会長幹事会  

未来スペース市ヶ谷 

 

7/24（月）18：00～  

常盤会員紫綬褒章受章祝う会  

浅草ビューホテル 

 

7/31（月）夜間例会（ビアガーデン） 

上野精養軒 

 

次回の例会 

7/24（月） 12：30～ 上野精養軒 

 


